

En los frentes, sin novedades dignas de mención

Número suelto: 15 cént.

MIÉRCOLES

10

NOVIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGA

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 525

SEGUNDA EDICION

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN (provisionales):

ARMAS, 1, 3.º

TOLEDO - Teléf. 1705

Apartado de Correos n.º 6

Talleres: Teléfono 1603



BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy. 9 de noviembre de 1937.

En los frentes de los ejércitos sin novedades dignas de mención.

Salamanca 9 de noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En la Embajada de Alemania en Salamanca

La Colonia alemana celebra un homenaje a los Caídos por la causa Nacional-Socialista

Asisten representaciones de Italia y Portugal

Salamanca.—En el Colegio de los Nobles Irlandeses, donde está instalada la embajada alemana, tuvo efecto esta tarde a las siete un acto de homenaje a la memoria de los caídos por la Causa Nacional-Sindicalista.

Exequias fúnebres por el reciente fallecimiento del heroico mutilado capitán Artigas

Badajoz.—En la catedral se han celebrado solemnes funerales por el alma del caballero mutilado recientemente fallecido capitán Artigas que perdió la vista en la toma de Badajoz. A los funerales, organizados por la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS, asistieron las autoridades civiles y militares y eclesiásticas y de F. E. T. y de las JONS. A su paso por esta ciudad la princesa María Josefa de Baviera y Borbón a quien acompañaba el Conde de Mora, visitó los locales de Falange Femenina y fué cumplimentada por las autoridades continuando después su viaje por distintas ciudades de España. La Falange Femenina le obsequió con un ramo de flores.

El Gobierno fugitivo

En quince meses de guerra la zona atormetada de España ha conocido cinco gobiernos («centrales») cuya residencia en Madrid o en Valencia y al menos seis periódicos: la Junta de Levante el Consejo de Aragón, el Gobierno autónomo de Euzkadi, el Gobierno de Santander, el Consejo de Gijón y la Generalidad de Cataluña. Estos numerosos «gobiernos» han sido incapaces de organizar, organizar y vencer; han sabido sólo explotar y presidir el asesinato de cientos de miles de ciudadanos inocentes, perder media docena de provincias: Badajoz, Toledo, Málaga, Bilbao, Santander y Asturias. La mayor parte de aquellos «gobiernos» no existen ya, han desaparecido a impulsos de su incapacidad ilustrada y bajo el ímpetu del Ejército Nacional. Hoy tan sólo quedan dos gobiernos para regir las quince provincias no liberadas: el gobierno fugitivo y la Generalidad de Cataluña.

El primero salió hace un año de Madrid cuando las avanzadas del Ejército Nacional establecieron alrededor de la capital de España un dogal de hierro que asfixia y agota a los anarco-marxistas españoles.

Aquel gobierno escarpó en Valencia, sin atreverse a llegar a Barcelona, a pesar de estar acordado lo contrario. Así lo ha confesado Zuzargotia, el director de «El Socialista» de Madrid y actual ministro de la Gobernación en su último discurso. En él—sin importarle en su vanidad que le oiga la opinión civilizada—anuncia a los forzados de la zona marxista que si se evaden encontrarán en la frontera francesa ametrallados a diestro y siniestro a manchar la blancura de la nieve con el rojo de su sangre. Para liberarse de la barbarie, encerrarán—dice—arriesgarse en los pasos de los Pirineos y desahar la vigilancia de las máquinas automáticas que los guardan. De la maquinaria de quienes las manejan dependerá su suerte. Dramática tradición de su subconsciente. El gobierno fugitivo, que salió de Madrid a Valencia y de Valencia a Barcelona, en previsión de una huida final, monta ametralladoras para impedir escapar a los hombres y mujeres que no quieren continuar en el territorio «leal».

¿Por qué el gobierno un día de Madrid, luego de Valencia, ahora de Barcelona, y mañana errante y maldito por tantos millones de españoles, no continúa en Valencia? Porque, replican los marxistas, Barcelona es la segunda ciudad de España, cuenta con importantes factorías y se halla mejor emplazada estratégicamente para las operaciones de guerra. Pero es que acaso esa triple circunstancia no existía ya cuando el gobierno fugitivo escapó de Madrid? ¿O en ese momento no teme las reacciones anarco-sindicalistas que obligaron a huir al presidente de la «República», Sr. Aznar de Barcelona a Valencia, en los primeros días de mayo? ¿La suspensión del órgano «Solidaridad Obrera» tiene a facilitarles la entrada? Han leído en tal supuesto la intencionada «emanchette» que publicaba «El Diluvio», diario republicano-democrático en la que dice: «El fascismo se hace odioso por los obstáculos que pone a la libre emisión del pensamiento».

Lo que en definitiva siente el gobierno fugitivo es miedo. Y es su miedo la potencia que le impulsa a situarse más allá del Ebro. Tiene miedo a tres cosas. En primer término a la flecha aguda con que los libertadores desde Teruel amenazaron la costa del Mediterráneo, como antes amenazaron la cantábrica. Tiene miedo a la incapacidad demostrada por los sucesivos «gobiernos» de la Generalidad que han desorganizado toda la economía de Cataluña, herido de muerte a las industrias sometidas a la «experiencia» anarco-sindicalista, alcoloides de la estupididad y de la ignorancia, y desmoronado, sumiéndolo en el hambre y en la miseria, a su retaguardia. Tiene miedo, un miedo insuperable a una rendición tipo Oñón, tipo Santander, con aclamaciones, ramos y flores, en cuanto los truenos nacionales lleguen al cauce del Cinca. El hecho innegable es que el

gobierno fugitivo salió de Madrid que se encontraba a mil kilómetros de la frontera; se instaló en Valencia que dista sólo quinientos kilómetros y pasa ahora «provisionalmente» a Barcelona que se halla a cincuenta kilómetros de la protectora raya franco-española. Con su fuga el gobierno Prieto-Negrín y su séquito (20.000 personas) consiguen ponerse fuera del alcance directo de la flecha que empuña Teruel, la ciudad heroica que los anarco-marxistas de Valencia han sido impotentes para conquistar en quince meses. Pero los otros dos riesgos siguen vivos, a pesar del traslado. La incapacidad de organización de los hombres «abólicos» de la Generalidad es un reflejo fiel de la que ha caracterizado a los gobernantes fugitivos que no pudieron, ni supieron evitar que Valencia la uberrima, la de riqueza agrícola proverbial, pasara hambre como cualquier pueblo estepario. Y la ren-

El triunvirato rojo en Cataluña y la escasez de alimentos en Barcelona

Impresiones del corresponsal del «Daily Telegraph»

Londres.—En una información detallada sobre multitud de problemas que tiene actualmente que enfrentarse la ciudad de Barcelona, el corresponsal del «Daily Telegraph» describe los contrastes políticos predominantes.

Los tres grupos principales son: El de demócratas de la Esquerra, el partido socialista unificado con los demócratas socialistas y los comunistas, y en tercer lugar la confederación nacional anarco-sindicalista.

El corresponsal trata extensamente de la escasez de alimentos en toda Cataluña y señala que se halla en necesidad urgente de viveres y de primeras materias para sus industrias. Como ejemplo de la escasez de los alimentos declara el corresponsal:

El aceite de oliva cuesta en Barcelona el doble que en Madrid; la comida en un restaurant cuesta cerca de tres veces más y los viveres importados son enormemente caros. Añade que los gastos de embarque han aumentado considerablemente a causa del peligro de aviones y submarinos.

La Cruz Gamada en los edificios de Danzigt

Danzigt.—Por primera vez la bandera de la Cruz Gamada, llevado en un ángulo el escudo de Danzigt ha ondeado hoy desde las ventanas de algunos edificios de la ciudad libre. El nuevo emblema no será reconocido oficialmente hasta fin de semana.

A pesar del espionaje enemigo se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre

Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano

Los sueños de Prieto ante el final de su farsa

Barcelona.—En los círculos políticos se dice que Prieto acaricia el plan de formar un gobierno que pueda entrar en negociaciones con el Nacional para la paz. Los expertos militares extranjeros creen que la defensa del territorio rojo sólo puede realizarse durante un corto periodo de tiempo, y que el frente rojo se derrumbará cuando los nacionales decidan emprender una nueva ofensiva. Prieto, según parece, se muestra accesible en los consejos de los círculos militares rojos que piden la conclusión rápida de la guerra.

Los infames propósitos de la aviación roja

Perpignan, 9.—Ampliando la noticia comunicada por telegrama, referente a la existencia, en Figueras, de tres aviones camuflados de nacionales, se sabe que el número de tres es exacto, que los aviones son trimotores y llevan pintados en las alas los colores de la España Nacional. Parece que el propósito de los rojos es hacer volar dichos aparatos sobre territorio francés—Cerbere y Banuls—, y quizás el de dejar caer alguna bomba, con la idea de que tales actos sean atribuidos a la Aviación Nacional. Nuestros agentes al tener noticias de ello, lo pusieron en conocimiento de un comisario de policía francés, para que éste a su vez comunicara la noticia al prefecto de los Pirineos Orientales.

Inglaterra se va aproximando a la España de Franco

Londres.—En el discurso pronunciado ayer noche en la Cámara de los Comunes por el ministro laborista Alexander, sostuvo que el envío de agentes especiales a Salamanca es un primer paso para el reconocimiento. Añadió que el Gobierno británico toma la delantera porque estima, desde ahora, cierta la victoria de Franco. Un diputado liberal afirmó que el envío de agentes especiales constituye el reconocimiento de derecho del Gobierno de Salamanca, lo que marca un nuevo gran éxito de Mussolini. El Ministro del Extranjero, Eden, replicó que se trata de una medida dispuesta por las consideraciones económicas y particularmente por salvaguardar los capitales británicos colocados en las minas españolas de hierro, cobre y plomo.—Stéfani.

Realizará Hitler próximamente un viaje a Italia?

Roma.—El diario «La Tribuna» publica la siguiente noticia:

«Por lo que se susurra en los círculos nazistas, pudiera muy bien ser que el viaje de Hitler a Italia, tuviera lugar en la primavera próxima y aun, quizás en el mes de abril.

El pueblo italiano ansía volver a verle y honrar con entusiasmo al Jefe Supremo que ha sabido renovar Alemania». (USI)

La crisis belga

Los elementos del reciente gobierno Spaak no llegan a un acuerdo

Bruselas.—Las personalidades escogidas por Spaak como ministros eventuales se reunieron en el despacho del ministro del Extranjero para buscar un acuerdo sobre el programa del nuevo gobierno. Se sabe que existen serias dificultades que Spaak abandonó la reunión para ir a conferenciar con el soberano. En los círculos políticos reina gran pesimismo.—Stéfani.

Hitler habla del triángulo anti-Komintern

Hitler.—El Canciller Adolfo Hitler pronunció un discurso en el aniversario de la revolución nacional-socialista. Se ocupó de las cuestiones de política exterior, especialmente de la adhesión italiana al pacto antikomintern. Habló del gran triángulo de la Internacional Comunista expresó que estaba convencido del fracaso de las tentativas del viejo adversario y que irá desapareciendo la intranquilidad que agita el mundo a medida que se fortalece el triángulo. Agregó que el triángulo está formado por tres Estados dispuestos a defender los derechos e intereses vitales.—A. Z.

«Le Jour» expresa su indignación por la arbitraria inspección del «Savoia» en Marsella

Paris.—Comentando la inspección arbitraria en Marsella a bordo del barco italiano «Savoia», bajo el pretexto de comprobar si había en él voluntarios para España ocultos «Le Jour», escribe, que se trata de un acto ineficaz que indignará a todos los franceses que conservan aún el respeto hacia los sentimientos de libertad y de hospitalidad.

Piensa que lo que tú cuentas en secreto a uno, éste lo puede contar en la misma forma a mil,

Antes de renunciar a la formación de otro gabinete, Spaak reflexiona

Bruselas.—Después de su entrevista con el rey, Spaak declaró que tenía que reflexionar antes de renunciar definitivamente a constituir gabinete. Dos personalidades católicas que participaron en la reunión declararon que habían declinado la oferta para participar en el gobierno Spaak.—Stéfani.

Antes de renunciar a la formación de otro gabinete, Spaak reflexiona

Piensa que lo que tú cuentas en secreto a uno, éste lo puede contar en la misma forma a mil,

Hitler habla del triángulo anti-Komintern

Hitler.—El Canciller Adolfo Hitler pronunció un discurso en el aniversario de la revolución nacional-socialista. Se ocupó de las cuestiones de política exterior, especialmente de la adhesión italiana al pacto antikomintern. Habló del gran triángulo de la Internacional Comunista expresó que estaba convencido del fracaso de las tentativas del viejo adversario y que irá desapareciendo la intranquilidad que agita el mundo a medida que se fortalece el triángulo. Agregó que el triángulo está formado por tres Estados dispuestos a defender los derechos e intereses vitales.—A. Z.

Piensa que lo que tú cuentas en secreto a uno, éste lo puede contar en la misma forma a mil,

Antes de renunciar a la formación de otro gabinete, Spaak reflexiona

«Le Jour» expresa su indignación por la arbitraria inspección del «Savoia» en Marsella

Paris.—Comentando la inspección arbitraria en Marsella a bordo del barco italiano «Savoia», bajo el pretexto de comprobar si había en él voluntarios para España ocultos «Le Jour», escribe, que se trata de un acto ineficaz que indignará a todos los franceses que conservan aún el respeto hacia los sentimientos de libertad y de hospitalidad.

Piensa que lo que tú cuentas en secreto a uno, éste lo puede contar en la misma forma a mil,

Antes de renunciar a la formación de otro gabinete, Spaak reflexiona